



"Nacionalismo Latinoamericano" por Felipe Herrera. Ediciones "Cormorán" Editorial Universitaria. Colección "Imagen de América Latina". Santiago de Chile 1967. 224 pp.

Después de haber realizado un Seminario de Integración del Cono Sur, en nuestra ciudad, es importante examinar la obra de Felipe Herrera, "Nacionalismo Latinoamericano". El autor fue uno de los relatores más importantes de ese Seminario y a juzgar por las ideas que expuso en él, conoce bien su tema y muy particularmente los fundamentos con que respalda su teoría, que con tanto acierto ha denominado "Nacionalismo Latinoamericano", título de su obra.

En realidad, Felipe Herrera, revitaliza la antigua posición suscitada por Bolívar, en el sentido de que América del Sur tiene un destino común. En consecuencia, cada país debe unir sus esfuerzos para que alguna vez se constituyan los "Estados Unidos de América Latina".

Para que ese sueño se realice es necesario, sin embargo, un largo proceso, en el cual los primeros convencidos sean naturalmente los propios países Latinoamericanos.

Estamos ciertos de que tal posibilidad no está en absoluto deseartada. Al contrario a medi-

da que pasa el tiempo, la idea integradora se va haciendo más fuerte; por supuesto que eso implica una integración interna de cada país. De eso tienen clara conciencia todos aquéllos que de un modo u otro han vibrado con este tema.

Hay un proceso de desintegración y descomposición, que en América Latina está finalizando. Se encuentra en sus últimos estudios y ha comenzado también el proceso correlativo de integración, de recomposición, de síntesis. América está encontrando otra vez su virginidad y su juventud. Está encontrando su porvenir y su mañana, porque el pasado autóctono y europeo abismándose en las entrañas remotas del tiempo.

La comprobación más evidente de este aserto es el fervor, el dinamismo galopante de que es ahora vasto escenario todo el continente americano. Esa beligerancia encendida, esa disconformidad de las juventudes latinoamericanas lo revelan con definida claridad. No se trata de movimientos anárquicos que desarrollan una acción inconsciente sino de

un intento, intento constructivo, de una luz fulgurante y creadora que busca, en afanosa y lacetante brega, el punto álgido de su expresión histórica y humana.

El europeo, por lo general, no está muy consciente de este proceso que arranca de un estrato profundo del alma latinoamericana y que, por eso, está destinado a una extraordinaria proyección histórica. El europeo no percibe sino la parte superficial y pintoresca de América Latina. Ha llegado, sin embargo, el momento en que esa mentalidad aprenda a mirarnos con nuevos ojos, a vernos como una cultura en marcha, como una vida colectiva en devenir, como una existencia fluente, móvil y creadora.

El libro de Herrera, que actualmente ocupa el alto cargo de Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, constituye un aporte bibliográfico de gran utilidad para quienes deseen ahondar en estos temas.

Cerro de Valdés 28-II-1970.

635224 P-6. suplemento -

Nacionalismo latinoamericano". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nacionalismo latinoamericano". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile